
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 15.06.2015. 

 

L’anno duemilaquindici, il giorno quindici del mese di Giugno nei locali della V 

Circoscrizione, siti in Via Adua n. 22, su determinazione del Presidente n. 433724 del 

29/05/2015 in seduta ordinaria si è adunato il Consiglio della V Circoscrizione per 

discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: OMISSIS. 

 

Presiede l’adunanza il Presidente della V Circoscrizione Fabio Teresi, assistito, in 

qualità di Segretario, il Titolare di P.O. Dr. Francesco Castellana.  

Procedutosi, alle ore 9.40 all’appello nominale, risultano presenti i Consiglieri: 

Cavaliere Vincenzo,  Di Maggio, Figuccia Marco, Li Muli Maurizio, Lo Sardo F. 

Umberto, Palazzo Daniele, Pellitteri Giuseppe, Prestigiacomo Matilde, Saladino 

Vincenzo, Schirò Riccardo, Tarantino Giovanni . 

Constatata la presenza del numero legale, il  Presidente apre la seduta. 

Il Cons. Saladino chiede se vi sono riscontri alle note da Lui inoltrate riguardanti il 

diserbo. 

Il Presidente comunica che nessuna nota di riscontro è pervenuta e che  sarà sua cura 

comunicare al Consiglio le note che perverranno. Comunica inoltre che sarà 

contattato il Presidente Reset per fissare un incontro con il Consiglio.  

  Si dà atto che alle ore 09.45 entra in aula il Cons. Cicala. 

Il Cons. Cavaliere chiede di individuare un dipendente Comunale che possa curare i 

rapporti con la Ragioneria relativamente alla liquidazione dei gettoni dei Consiglieri. 

  Si dà atto che alle ore 09.50 entrano in aula i Conss. Altadonna e 

Iovino. 

Il Cons. Tarantino riferisce che l’Amministrazione pur parlando di mobilità 

sostenibile poi cade in contraddizione occupando Corso Vitt. Emanuele con auto di 

servizio. 

Chiusa la discussione generale, passa ai lavori d’aula.  

Il Presidente con l’assenso del Consiglio, nomina come scrutatori i Consiglieri 

Tarantino, Iovino e Palazzo. 

Il Presidente comunica la convocazione per giorno 26/06/2015 alle ore 8.30, della 

conferenza dei Capi Gruppo, con l’O.d.G.: Programmazione mese di luglio, lavori 

d’aula e proposte di delibera per manutenzione del manto stradale. 

  Si dà atto che alle ore 09.55 entra in aula il Cons. Lucido. 

Il Presidente propone di prelevare la proposta di cui al P.23 avanzata dal Cons. Lo 

Sardo, avente per oggetto: “Il Bridge non solo come gioco di carte, ma come mezzo 

di prevenzione della dispersione scolastica. Realizzazione di un torneo scolastico ”. 

 Il Consiglio approva.  

Viene letta e posta in discussione. 

Il Cons. Altadonna chiede, unitamente al Cons. Lo Sardo, che la proposta venga 

rinviata alla Commissione Scuola. 

Il Presidente ritiene che non sussistano i presupposti avendo seguito già la proposta 

il suo naturale iter. 

Il Cons. Cicala si dichiara perplesso dalla proposta in considerazione del rischio 

ludopatia che è stato affrontato più volte in Consiglio e che riguarda le fasce di età 



scolastica e pertanto si dichiara contrario alla proposta. 

Il Cons. Iovino rappresenta che il Bridge è un gioco complesso e poco seduttivo per i 

giovani che evadono la scuola e non ritiene che sia il mezzo giusto per raggiungere il 

fine prefissato. 

Il Presidente, su richiesta del Presidente della Commissione Sport, dà lettura del 

verbale prodotto dalla Commissione.  

Il Cons. Altadonna precisa che il fenomeno della dispersione scolastica riguarda 

soprattutto la fascia di età dai 15 anni in sù, sussistendo per l’età inferiore l’obbligo 

scolastico. Fa presente che l’uomo impara ciò che gli interessa e ogni bambino 

impara a prescindere dall’insegnante e, pertanto, è giusto che ci sia il maggior 

numero di attività possibili, Bridge compreso.  

Il Cons. Li Muli evidenzia che la proposta relativa al Bridge non è chiaramente 

risolutrice del fenomeno della dispersione ma contribuisce ad offrire alternative ai 

ragazzi. 

Il Presidente dice che potrebbe essere un’ idea interessante che potrebbe contribuire 

a frenare il fenomeno della dispersione. 

Il Cons. Schirò  nutre dubbi sulla validità della  proposta non sussistendo parametri 

per valutare la validità della stessa. 

Il Cons. Lo Sardo riferisce che il Bridge è stato già testato ed ha fornito un valido 

contributo per combattere la dispersione scolastica, catturando  i ragazzi che 

altrimenti sarebbero stati assenti. 

Il Cons. Cavaliere fa presente che il Settore Attività Sociali del Comune di Palermo 

(Ass. Ciulla) ha già finanziato con fondi Europei tre corsi, come si evince dal sito 

dell’Ente.  

Il Cons. Cicala evidenzia che il progetto del Comune si riferisce a soggetti che già 

hanno abbandonato gli studi e quindi a post dispersione e quindi differisce dalla 

proposta esaminata dal Consiglio. 

Il Cons. Cavaliere fa presente che l’Amministrazione Comunale si prende il merito 

di fare proprie, proposte presentate e trattate dalla Commissione Attività Sportive e 

Attività Sociali. 

Il Cons. Di Maggio invita il Cons. Cicala a fare critiche costruttive e non limitarsi a 

criticare le proposte all’O.d.G.. 

Il Cons. Palazzo, in qualità di Presidente della Commissione Attività Sociali, fa 

presente che la proposta è stata trattata il 31/03/2015 dalla Commissione che non ha 

avuto la possibilità di dare il parere mancando il numero legale. Fa presente che la 

proposta è validissima e che già esistono progetti simili in altre scuole italiane e che 

tutte le critiche pervenute sono strumentali.  

Il Cons. Iovino ribadisce di non veder il Bridge come gioco seduttivo per 

determinate fasce sociali e che non sussiste un nesso di casualità tra insegnamento 

bridge e lotta all’ evasione. 

Il Cons. Saladino si dichiara favorevole alla proposta perché si tratta di uno 

strumento che può combattere l’ ignoranza e l’ evasione. 

Il Cons. Cicala ribatte che la proposta non è ben elaborata, non essendo specificato 

se detti progetti vadano effettuati nelle ore curriculari o extra. 

Il Cons. Lo Sardo invita il Cons. Cicala a fornire un contributo tramite emendamenti 



alla proposta.  

Il Cons. Cicala si dichiara disposto a partecipare alle sedute della commissione 

Attività Sociali come suggerito dal Cons. Cavaliere. 

Il Presidente dà lettura del verbale approvato dalla Commissione Sport. 

Il Cons. Cicala evidenzia che sono stati necessari tre giorni di sedute di 

Commissione per approvare la proposta e si riserva di presentare emendamenti alla 

stessa. 

Il Presidente evidenzia che se c’è qualcuno che cerca di creare un clima di minacce 

ed intimidazioni nei confronti di altre commissioni che continuano ad operare, ha 

sbagliato strada. 

Il Cons. Cavaliere invita i Consiglieri del Movimento 139 a non perdere tempo a 

presentare emendamenti. Tanto non verranno comunque votati. 

Si apre un’ accesa discussione e il Presidente Teresi sospende la seduta alle ore 

11.05. 

Alle ore 11.30 all’appello nominale, risultano presenti i Consiglieri: Altadonna 

Salvatore, Cavaliere Vincenzo,  Cicala Pietro, Figuccia Marco, Iovino Lorenzo, 

Li Muli Maurizio, Lo Sardo F. Umberto, Lucido Roberto, Palazzo Daniele, 

Schirò Riccardo, Teresi Fabio. 

Constatata la presenza del numero legale, il  Presidente continua la seduta. 

Perviene al tavolo della Presidenza una proposta di delibera a firma dei Conss. 

Palazzo e Li Muli con oggetto: “Sfratti zero”. 

Giungono al  tavolo della Presidenza n.4 Emendamenti Aggiuntivi.  

Il 1° a firma dei Conss. Altadonna, Lo Sardo e Cavaliere: Aggiungere: all’ultimo 

rigo dopo la parola “ scuola media” “Avviare il protocollo d’intesa fra Ministero 

Pubblica Istruzione e Federazione Gioco Bridge”. 

Il 2°, a firma dei Conss. Lo Sardo, Altadonna, Cavaliere: Aggiungere: Previsione 

di spesa 6.000,00 euro ( corso formazione docenti,coppe,targhe,medaglie ). 

Il 3°, a firma del Cons. Cicala Pietro: aggiungere alla fine “Tale progetto deve 

essere rivolto esclusivamente alle scuole che hanno un alto tasso di dispersione 

scolastica in quinta Circoscrizione”. 

Il 4°, a firma del Cons. Cicala Pietro: aggiungere alla fine  “Qualora fosse 

necessario predisporre dei corsi, che questi si facciano durante le ore 

extracurriculari”. 

Vengono letti e posti in discussione. 

Il Presidente rileva che gli emendamenti potrebbero essere improponibili per vizio di 

forma, in quanto non è espressamente indicato, dove sarebbero inseriti.  

Il Cons. Altadonna contesta l’inammissibilità dell’ultimo emendamento non essendo 

prevista la possibilità di effettuare corsi durante le ore curriculari. 

Il Cons. Cicala ritiene che per la cittadinanza, vada specificato che si tratta di attività 

extracurriculari e che comunque è possibile, ad esempio per un’insegnante di 

matematica prevedere la possibilità di insegnare la materia utilizzando il Bridge nell’ 

ambito della discrezionalità prevista per il Docente nella misura del 20%. 

Il Cons. Altadonna sostituisce il Cons. Tarantino nel collegio degli scrutatori. 

Non essendovi alcuna richiesta d’intervento, si passa alla votazione del 1° 

emendamento aggiuntivo, che viene approvato all’unanimità. 



Non essendovi alcuna richiesta d’intervento, si passa alla votazione del 2° 

emendamento aggiuntivo, che viene approvato all’unanimità. 

Non essendovi alcuna richiesta d’intervento, si passa alla votazione del 3° 

emendamento aggiuntivo, che viene respinto a maggioranza con il voto contrario dei 

Conss. Altadonna, Li Muli, Lo Sardo e Cavaliere e l’astensione del  Presidente 

Teresi e del Cons. Palazzo. 

Non essendovi alcuna richiesta d’intervento, si passa alla votazione del 4° 

emendamento aggiuntivo, che viene respinto a maggioranza con il voto contrario dei 

Conss. Altadonna, Li Muli, Lo Sardo e Cavaliere e l’astensione del  Presidente 

Teresi e del Cons. Palazzo. 

Si passa alla votazione della proposta di cui al P.23 testè emendata che viene 

approvata a maggioranza con l’astensione dei Conss. Cicala e Schirò. 

Il Presidente propone di prelevare la proposta di cui al P.25 avanzata dal Cons. Lo 

Sardo avente per oggetto:”Corso di pattinaggio per bambini di età dai 6 ai 10 anni”.  

Il Consiglio approva.  

I Conss. Cicala e Cavaliere chiedono la verifica del numero legale. 

 Procedutosi,alle ore 11.55, all’appello nominale, risultano presenti i Consiglieri: 

Altadonna Salvatore, Cavaliere Vincenzo,  Cicala Pietro, Iovino Lorenzo, Li 

Muli Maurizio, Lo Sardo F. Umberto, Schirò Riccardo, Teresi Fabio. 

Constatata la mancanza  del numero legale, il  Presidente rinvia  la seduta di 1 ora. 

Al II appello presiede il Presidente Teresi assistito, in qualità di Segretario, dal 

Titolare di P.O. Dr. Francesco Castellana. 

Procedutosi, alle ore 12.55 all’appello nominale, risulta presente i Consiglieri: 

Cicala, Lo Sardo, Schirò. 

Constatata la mancanza del numero legale il Presidente Teresi rinvia la seduta al 

giorno successivo. 

 

 

 
 

 

 

 

f.to Il Segretario       f.to   Il Presidente 

Titolare P.O.         Teresi Fabio 

Dr. Francesco Castellana         

 


